

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 02 de febrero de 2011.



EDUCACIÓN:

Estatal: Se ampara rector de la UAEM contra sanciones de la ASF

Nacional: Aceptan trabajadores de la UV alza de 3.9%

SALUD:

Nacional: Con disfunción eréctil, 6 millones de hombres, mayores de 40 años

Internacional: Huracán de categoría 4 pone a temblar a Australia; amenazan más inundaciones

ECONOMÍA:

Estatal: Se encareció la tonelada de maíz

Nacional: Llueven inversiones en enero

Internacional: Bosques del mundo producen cada año riqueza superior a reservas de oro en Francia y Suiza

POLÍTICA:

Estatal: Empresarios y medios de comunicación, los que más solicitan información pública

Nacional: Moreno Valle arranca con un gabinete plural

Internacional: Mubarak no se reelegirá, pero tampoco se va; Obama le pide transición, ahora

EDUCACIÓN

Estatal:

“Se ampara rector de la UAEM contra sanciones de la ASF”

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Fernando Bilbao Marcos, obtuvo un amparo contra las sanciones que le fueron impuestas por la Auditoría Superior de Fiscalización, derivado de la no solventación de algunas observaciones en la cuenta pública de 2007 de la máxima casa de estudios. De acuerdo con la resolución del Juzgado Séptimo de Distrito del Centro Auxiliar de la Segunda Región en el expediente 1395/2010, se otorgó la protección de la justicia federal al representante universitario porque la Auditoría Superior Gubernamental (ahora Auditoría Superior de Fiscalización), omitió fundar y motivar las sanciones que le impuso en junio de 2010 derivadas del procedimiento administrativo ASG/UAJ/PAR/017/08-10. Con base en la Ley de Responsabilidades de Servidores Públicos del Estado de Morelos, la extinta ASG impuso dos multas de ocho salarios mínimos cada una y el resarcimiento de 33 mil 882 pesos con 56 centavos, que tendrían que ser reintegrados a la Tesorería de la UAEM. Según el órgano fiscalizador, la rectoría no habría justificado el faltante —equivalente a la cantidad que se le requirió integrar a las arcas universitarias— y como responsable del manejo del presupuesto universitario, Bilbao Marcos fue sancionado. Sin embargo, el juzgado de distrito determinó que hubo violaciones a las garantías del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, al no motivar y justificar debidamente tanto las razones de la sanción como su monto. Por tal razón, la autoridad federal le otorgó un amparo para efecto de que el órgano fiscalizador deje insubsistente la resolución impugnada y emita otra subsanando los vicios de motivación y fundamentación. Incluso, el juzgado federal ya ha requerido en dos ocasiones a la Auditoría Superior de Fiscalización para que dé cumplimiento a la ejecutoría de amparo.

La Unión de Morelos, p. 9, (Maciel Calvo).

Nacional:

“Aceptan trabajadores de la UV alza de 3.9%”

Once horas antes de que venciera el plazo para iniciar la huelga en 60 facultades y oficinas administrativas, el Sindicato Estatal de Trabajadores al Servicio de la Universidad Veracruzana aceptó un aumento salarial de 3.9 por ciento y un pago único de mil 300 pesos, más otras prestaciones, lo que evitó el paro. En la Secretaría del Trabajo, Previsión Social y Productividad del estado, el rector Raúl Arias Lovillo y los nueve integrantes de la dirigencia del sindicato suscribieron el convenio a las 20:30 horas.

La Jornada, p.33. (Andrés Timoteo Morales).

“Persiste descontento de académicos de la UNAM por posible baja de primas”

La comunidad académica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) continúa manifestando su descontento por los términos de la convocatoria 2011 del Programa de Primas al Desempeño del Personal Académico de Tiempo Completo (PRIDE), que pretenden “dañar parte del salario” de docentes e investigadores. Solicitaron su suspensión y emitir otra propuesta. Miembros de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL), de los institutos de Fisiología Celular (IFC), de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación Superior (IISUE) y de Investigaciones Bibliográficas (IIB), entre otros, y representantes sindicales del personal docente han hecho llegar a la rectoría inconformidades por escrito, firmadas por unos 70 académicos cada una, donde manifiestan su inquietud por las “modificaciones”.

La Jornada, p.41, (Emir Olivares Alonso).

“Pierde México 25 mil mdd por atraso escolar, señala la OCDE”

México genera pérdidas económicas por 25 mil millones de dólares al tener a 50 por ciento de sus estudiantes de 15 años en los últimos niveles de desempeño escolar, afirmó el responsable del Programa de Evaluación Internacional de Alumnos (Pisa, por sus siglas en inglés), de la OCDE, Andreas Scheleicher. Por su parte, Silvia Schmelkes, directora del Instituto de Investigación para el Desarrollo de la Educación de la Universidad Iberoamericana (Uia), consideró que el uso del tiempo escolar para actividades proselitistas en favor de cualquier partido político es “un atentado” contra la calidad de la educación. Scheleicher no hizo comentarios al respecto.

La Jornada, p.41, (Karina Avilés) y El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183380.html>

“Restauran 14 ex conventos del siglo XVI en Puebla y Morelos”

Expertos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y la Universidad de Extremadura, España, participan en el proyecto La rehabilitación de edificios histórico-artísticos para fines culturales y museísticos en Extremadura y México, que busca conservar la memoria histórica y cultural de 14 ex conventos franciscanos, dominicos y agustinos del siglo XVI, distribuidos en los estados de Morelos y Puebla. La iniciativa fue presentada en el encuentro académico realizado en la Dirección de Estudios Históricos (DEH) del INAH, la cual tiene como finalidad poner en valor 14 ex conventos —once correspondientes al estado de Morelos y tres a Puebla— que han sido sometidos a arduas labores de restauración por parte del INAH. “Con este proyecto la Universidad de Extremadura, a través del campus de Cáceres, se interesó por temáticas novohispanas, con lo que surgió el interés por estudiar los conjuntos conventuales de México, labor que se ha ido reforzando a través del Seminario de Tecnohistoria del INAH”, señaló Leonardo Icaza, investigador la Dirección de Estudios Históricos (DEH) del INAH.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=558098

“Ganan mercado inventos del Poli”

La Baba de Caracol para eliminar estrías; las gelatinas y el Energy Diet, para bajar de peso; los cosméticos inteligentes, que se adaptan al color y tipo de piel o la Glicina Plus, que ayuda a disminuir los niveles de triglicéridos y colesterol, son algunas creaciones de investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Estos productos no sólo comparten el origen académico de sus creadores, sino que también se venden en las tres tiendas de Grupo Politec-Salud, fundado por Rosalba Chavarría de forma independiente al IPN, pero con el aval de la institución. La compañía atiende en promedio a 450 personas mensualmente y en el último lustro ha acumulado alrededor de 25 mil compradores. Además, a partir de este año expandirán la distribución de sus productos mediante la venta por catálogo, a través de una red que podría llegar a 100 vendedoras, informó.

Reforma, Negocios, p.p. (Karla Rodríguez).

“Viena pide pieza de arte plumario por el penacho”

Sabine Haag, directora del Museo de Etnología de Viena, aseguró a este diario que aún no existe una petición formal de parte del gobierno mexicano para el préstamo del penacho de Moctezuma, por lo que no se ha detallado una posible visita de la pieza histórica al país. “Esperamos recibir pronto esa petición formal de préstamo para saber más sobre las intenciones que tienen nuestros colegas mexicanos con respecto a la exhibición del penacho en su México”, abundó por email. Haag informó que una comisión, integrada por especialistas en conservación de piezas históricas de Austria y México, estudian las condiciones en las que se encuentra el penacho de Moctezuma. Su dictamen, dijo, será crucial en la decisión de que el gobierno austriaco tome respecto a un posible préstamo de la obra que presumiblemente perteneció al emperador azteca.

El Universal, (Juan Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64703.html>.

“INBA violó Ley de Monumentos y Convención de la UNESCO”

Con las obras de remodelación de su sala principal, el Instituto Nacional de Bellas Artes violó la Ley Federal sobre Monumentos y Zonas Arqueológicas, Artísticas e Históricas, la declaratoria de Monumento Artístico del propio Palacio, así como la Convención de la UNESCO para la Protección del Patrimonio Mundial, Cultural y Natural. Estas aseveraciones forman parte del dictamen técnico que soporta la denuncia que ayer envió ICOMOS México (Consejo Internacional de Monumentos y Sitios, organismo A de la UNESCO), al Centro del Patrimonio Mundial de la UNESCO. El dictamen concluye que las obras realizadas en dicho inmueble “no contribuyen a la conservación del valor estético relevante” que sirvió para reconocer el recinto como Monumento Artístico de la Nación (declaratoria que tuvo lugar en 1987), ni a la conservación del valor universal excepcional que comparten los edificios del Centro Histórico, declarado Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO en 1987. Olga Orive, presidenta de ICOMOS México (Consejo Internacional de Monumentos y Sitios, organismo A de la UNESCO), presentó el dictamen en conferencia de prensa, acompañada por un grupo de arquitectos, abogados y especialistas en conservación.

El Universal, (Sonia Sierra), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64704.html>.

SALUD

Nacional:

“Con disfunción eréctil, 6 millones de hombres, mayores de 40 años”

Alrededor de 6 millones de hombres mayores de 40 años padece disfunción eréctil. Representan a la mitad de personas de ese rango de edad en México, pero sólo 15 por ciento sigue algún tratamiento para el control del padecimiento. Lo anterior, a pesar de que 95 por ciento de los casos son tratables y de la existencia de medicamentos que desde hace más de 10 de años se comercializan en el país y compiten por un mercado que tan sólo en 2010 generó 194 millones de dólares. El laboratorio farmacéutico Eli Lilly dio a conocer la nueva formulación de Cialis (tadalafil) para el control de la disfunción eréctil, con la cual da nuevo impulso al producto con miras a mantener el liderazgo en ventas, así como para enfrentar la competencia que se avecina con el surgimiento de nuevos medicamentos genéricos a partir de junio, cuando venza la patente del competidor Viagra, elaborado por el laboratorio Pfizer.

La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez).

“Tan grave el desabasto en el ISSSTE, que no hay ni analgésicos, aseguran médicos”

El “contratiempo administrativo” que la semana pasada adujo el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) para justificar el desabasto de medicinas que empezó a afectar a clínicas y hospitales desde diciembre, se traduce en una situación grave por la carencia total de varias claves de fármacos. No hay ni lo más elemental, como analgésicos y antibióticos, aseguraron médicos adscritos al organismo. El problema es de tal magnitud que ni en el Centro Médico Nacional 20 de Noviembre se ha podido garantizar la continuidad de las terapias para enfermos con cáncer, y ni siquiera para ayudar a pacientes hospitalizados que sufren fiebres o malestares debido a sus enfermedades.

La Jornada, p.40, (Ángeles Cruz Martínez).

“Programa de la Ssa contra el sobrepeso y la obesidad”

Entre 5 y 10 por ciento de las muertes prematuras son provocadas por enfermedades asociadas al sobrepeso y la obesidad. Los afectados viven 14.5 años, en promedio, con alguna afectación a su salud; además, su esperanza de vida se reduce siete años. De ahí la importancia de promover el cuidado de la salud y, sobre todo, la actividad física, afirmó el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos. Al dar a conocer el programa *Dar la vuelta por tu salud*, que inicia el domingo en cinco estados del país, donde se realizarán paseos en bicicleta, resaltó que los costos indirectos en productividad por estos males representan unos 23 mil millones de pesos al año y estimó que en la próxima década la cifra superará los 150 mil millones de pesos, monto equivalente al presupuesto para la salud de este año.

La Jornada, p. 39, (Ángeles Cruz Martínez).

“Los glaciares del Iztaccíhuatl podrían desaparecer en el 2015”

De acuerdo con estimaciones de científicos del Instituto de Geofísica (IGf) de la UNAM, para 2015 los glaciares del Iztaccíhuatl, los únicos cercanos al Valle de México, desaparecerían, debido principalmente a dos factores: los efectos del cambio climático y a que atravesamos por un periodo interglaciar que no favorece la formación o conservación de esas masas de hielo. Este volcán tiene una altitud cercana a los cinco mil 200 metros en su cumbre superior, y a esta altura, la temperatura ambiente se ha incrementado; en ese sentido, “se debe recordar que para favorecer la conservación del hielo glaciar, se requieren temperaturas de cero grados durante la mayor parte del año”, refirió Hugo Delgado Granados, investigador del instituto. Precisó que en los próximos años este retroceso del hielo se notará, porque el Iztaccíhuatl cada vez estará menos cubierto por una capa blanca. Aquí, se debe hacer la distinción entre nieve y hielo glaciar, porque la primera es un fenómeno estacional que persistirá, mientras que la segunda depende de las temperaturas necesarias para alimentar a los glaciares.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=557876

“Gasolineras, amenaza para 2,500 personas”

Más de dos mil 500 personas están en riesgo potencial por la presencia de gasolineras irregulares ubicadas a distancias menores a las establecidas en la normatividad de impacto ambiental y riesgo. De las 12 estaciones de gasolina y gas LP que fueron identificadas por la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) por violar diversas disposiciones en materia ambiental e impacto urbano, ocho siguen en funcionamiento, tres están clausuradas y una en construcción, informó la subprocuradora Ambiental de la PAOT, Mónica Alegre. De acuerdo con la recomendación que ayer publicó la PAOT, las ocho estaciones que están en funcionamiento amenazan la vida de dos mil 538 personas, según datos del INEGI, por estar ubicadas a menos de 100 metros de lugares públicos.

El Universal, (Rafael Montes), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/105049.html>

“Apuestan por células madres para dar al corazón capacidad de regenerarse”

La principal institución benéfica británica dedicada a problemas cardíacos lanzó el martes un programa de investigación de 80 millones de dólares, con el propósito de evaluar el potencial de las células madres para regenerar el tejido del corazón y corregir anomalías. Los científicos, que dirigen el trabajo para la Fundación Británica del Corazón (BHF, por sus siglas en inglés), dijeron que esperan contar con fármacos experimentales en la próxima década que les permitan dar la capacidad de regenerar tejido, reparar daños y por tanto combatir la insuficiencia cardíaca a ciertas células de ese órgano.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

“Alertan de narcolepsia por vacuna vs AH1N1”

La Organización Mundial de la Salud (OMS) investiga un aumento de casos de narcolepsia en Finlandia que puede tener relación con una vacuna contra la influenza A, que este organismo donó a 18 países en desarrollo, entre ellos tres latinoamericanos. El gobierno de Finlandia informó de que se están dando casos de narcolepsia entre vacunados contra la influenza A de entre 4 y 19 años, dijo el portavoz de la OMS Gregory Hartl, que indicó que los afectados recibieron la vacuna Pandemrix, del fabricante Glaxo. En Helsinki, el Instituto Nacional de Salud y Bienestar de Finlandia (THL) publicó hoy un estudio según el cual la vacuna contra la influenza AH1N1 Pandemrix, fabricada por la compañía farmacéutica GlaxoSmithKline, multiplica el riesgo de contraer narcolepsia infantil. “La asociación observada es tan evidente que es poco probable que otros factores puedan explicar plenamente este fenómeno”, señalaron los responsables del estudio en comunicado. Según ese estudio, entre 2009 y 2010 se diagnosticaron 60 casos de narcolepsia en niños y adolescentes finlandeses de entre 4 y 19 años, de los cuales 52 (casi el 90 por ciento) habían sido vacunados contra la influenza AH1N1 con el preparado Pandemrix.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62730.html>.

“Confirman: Humanos aprenden mientras duermen”

Un estudio de la Universidad alemana de Lübeck, dirigido por el catedrático Jan Börn, consiguió confirmar la vieja hipótesis de que los seres humanos aprenden mientras duermen. Según el estudio, en el que participaron 191 voluntarios, durante el sueño el cerebro humano almacena en el hipocampo los conocimientos adquiridos durante el día, lo que le permite recordarlos a largo plazo. Los participantes en el estudio tuvieron que aprender de memoria 40 pares de palabras y, en otro experimento, retener la posición de objetos y animales y determinados cuadros. Luego, una parte del grupo se fue a dormir y la otra no. Los investigadores anunciaron seguidamente a la mitad del grupo que se fue a dormir que serían sometidos a un test en 10 horas. Al final todos los participantes fueron sometidos al test y, como se esperaba, aquellos que habían dormido obtuvieron mejores resultados, según informó la Universidad de Lübeck, en la costa del mar Báltico.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62729.html>.

“Identifican 5 variaciones genéticas del Parkinson”

Un grupo de científicos identificó cinco nuevas variaciones genéticas que incrementan el riesgo de desarrollar la enfermedad de Parkinson, con lo que ya son 11 las conocidas, según publica la revista *The Lancet* en su último número. Hasta hace pocos años se pensaba que los factores ambientales eran los únicos involucrados en la aparición del Parkinson, hasta que en 2007 se determinó que los "loci" -posiciones concretas en la secuencia genética- jugaban un papel importante en el desarrollo de ese trastorno. Los investigadores observaron cómo el 20 por ciento de los pacientes con un mayor número de variantes de riesgo entre las once conocidas eran 2.5 veces más propensos a desarrollar la enfermedad de Parkinson que aquellos incluidos en el 20 por ciento con el menor número de factores genéticos de riesgo. Esos datos ponen de relieve nuevos genes en los que la medicina debe centrarse para el estudio del Parkinson, aunque advierten de que los perfiles de riesgo que han determinado todavía tienen que pasar por una mayor experimentación clínica, afirman.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62731.html>.

Internacional:

“Huracán de categoría 4 pone a temblar a Australia; amenazan más inundaciones”

Las autoridades del estado de Queensland, al noreste de Australia, aceleraron hoy la evacuación de miles de personas de localidades costeras como medida preventiva ante la inminente llegada del ciclón Yasi, considerado por los meteorólogos uno de los de mayor fuerza de las últimas décadas y que amenaza con provocar nuevas inundaciones en zonas que aún no se recuperan de anegaciones de fines del 2010. Está previsto que el ciclón, de categoría 4 en la escala Saffir-Simpson (de un máximo de cinco), entre la noche de hoy y la madrugada del jueves y generará vientos de más de 280 kilómetros por hora, en una área aún convaleciente por las recientes inundaciones.

La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=558151

La Jornada, p.25, (Reuters).

“Patrones sociales influyen en la expresión de genes que provocan desordenes conductuales”

Decía Freud que infancia es destino y es conocido, también de manera popular, que el ambiente social y familiar influye de forma notable en el comportamiento que desarrollará un niño en el futuro. Sin embargo, la conducta no sólo es modificada por patrones sociales y familiares, sino que estos se combinan con procesos fisiológicos y del sistema nervioso central, donde la expresión de genes puede alterarse en periodos críticos de desarrollo, como el prenatal y neonatal en la infancia. “Desde la fecundación a la muerte hay etapas importantes, pero en la infancia hay periodos críticos de desarrollo; en el sistema nervioso central desde la fecundación hasta el parto existen puntos clave, puesto que cualquier exposición de la madre o las crías puede modificar la expresión de genes y desarrollo del cerebro”, apuntó Ángel Ismael Melo Salazar, investigador del Cinvestav-Tlaxcala. Junto con otros especialistas del Centro de Investigación y Estudios Avanzados, el científico ha estudiado estos procesos conductuales en animales de laboratorio a partir de experimentos epigenéticos: que buscan explicar la influencia, positiva o negativa, de la infancia en la modificación del sistema nervioso central. Mediante un sistema de crianza artificial los investigadores estudian diversas conductas en animales de laboratorio. Este consiste en separar a parte de la camada de su madre y estudiar sus comportamientos.

La Crónica, (Isaac Torres en Tlaxcala), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=558102

“Nevadas causan estragos”

Una colosal tormenta de invierno que se extiende desde Nuevo México hasta Maine afectaba el centro de Estados Unidos el martes con nevadas y lluvias, y los expertos dijeron que podría empeorar mientras se dirige hacia el noreste. La tormenta, que se prevé afecte hasta a un tercio de la población estadounidense, dejó un manto de hielo y aguanieve en la zona baja de la región norte-centro, creando peligrosas condiciones para el tránsito y provocando la cancelación casi 6 mil vuelos. El Servicio Meteorológico Nacional dijo que Chicago podría sufrir una de las mayores nevadas en 40 años, con 70 centímetros de nieve. En el noreste del país, que ya registra una mezcla de nieve y aguanieve, se prevé que la tormenta producirá entre 30 y 45 centímetros de nieve en Boston. Nueva York podría sufrir una combinación de nieve y temperaturas heladas hoy.

El Universal, (sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71439.html>

ECONOMÍA

Estatal:

“Se encareció la tonelada de maíz”

En caso de que la tonelada de maíz siga subiendo de precio, sin que para ello las autoridades de la Secretaría de Economía a nivel federal hagan algo para regular su precio en el mercado, muchas de las 2 mil 500 tortillerías que operan en la entidad podrían cerrar sus puertas por falta de liquidez económica, aseguró el presidente del Consejo Estatal de la Industria de la Masa y la Tortilla, Manuel Vidal Aranda. Recalcó que en Morelos no se han cerrado tortillerías, en parte, porque la tonelada de maíz se sigue vendiendo a un precio razonable de 3 mil 750 pesos. "Ese precio lo pactamos con los productores locales y también podemos conseguir la tonelada a 4 mil pesos, en las comercializadoras". Comentó que de las 2 mil 500 tortillerías que operan en los 33 municipios de la entidad, alrededor de un 30 o 40 por ciento estarían en riesgo de cerrar, si es que la tonelada de maíz sigue subiendo. "Porque no van a poder subir el precio de la tortilla más allá de los 13 pesos, eso les estaría significando que ya no van a vender y aparte ya no se puede afectar a la economía popular, entendemos a la gente, ya no se le puede seguir afectando en su economía, porque buscan otros productos más baratos".

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro Oseguera).

Nacional:

“Llueven inversiones en enero”

A pesar del clima de violencia en el primer mes del año, se anunciaron inversiones que ascienden a 6,992 millones de dólares, incluyendo los 4 mil millones de dólares que dio a conocer el Grupo Carso de Carlos Slim. Los capitales se dirigen principalmente a los sectores de telecomunicaciones, automotriz y energía. La última inversión que se anunció el 31 de enero fue la de la firma alemana Siemens, que ganó la licitación para la construcción y provisión de una planta de energía para las instalaciones de Grupo México, en La Caridad, Sonora, por un valor aproximado de 300 millones de dólares. “Con el anuncio de inversión por 300 millones de dólares entre Grupo México y Siemens se generará energía para esta empresa líder, para brindar electricidad con alta calidad a los complejos del estado de Sonora”. Por otro lado, la empresa regiomontana Deacero anunció una inversión de 750 millones de dólares en Ramos Arizpe, en donde generará en total mil empleos directos. Durante la celebración simbólica de la primera piedra, el director general de la compañía, Raúl Gutiérrez Muguerza, detalló que el monto destinado se llevará a cabo en dos etapas; la primera de ellas, que ya arrancó, será de 500 millones de dólares para la producción de varilla corrugada, alambón y perfiles estructurales, principalmente para el mercado nacional. “En la segunda etapa alcanzaremos los 750 millones de dólares de inversión con mil empleos directos y 5 mil indirectos”.

La Crónica, (Mariana Hernández), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=558144

“Nuevo máximo de reservas: 118,459 mdd”

Las reservas internacionales del país aumentaron 894 millones de dólares, al ubicarse en 118 mil 459 millones de dólares. El Banco de México (Banxico) precisó que este saldo representa un avance acumulado de 4,862 millones de dólares respecto al cierre de 2010. La variación se debió a la venta de dólares de Petróleos Mexicanos al Banxico por mil millones de dólares y una disminución en la compra de divisas de la federación al instituto central por 237 millones de dólares, así como un incremento por 131 millones. Banxico expuso que del 24 al 28 de enero efectuó operaciones de mercado abierto con bancos para compensar una expansión neta de la liquidez por 70 mil 149 millones de pesos.

La Crónica, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=558142

“Se estacan remesas en 2010”

Los envíos de dinero realizados por los mexicanos desde el exterior durante el 2010 sumaron 21 mil 271 millones de dólares, lo que implicó una alza marginal de 0.12 por ciento anual, es decir, su valor fue casi el mismo del año anterior, revelan datos del Banco de México (Banxico). Así, el monto de los recursos fue 18.3 por ciento menor desde su récord, el cual se registró en 2007, año en que fueron de 26 mil 50 millones de dólares. Para los especialistas de Ixe Grupo Financiero, la variación de los flujos en 2010 implica que las remesas apenas lograron contener la caída de 2009 y su despegue ha sido lento por que depende del empleo en Estados Unidos, el cual sigue demostrando un panorama complicado. La economía mexicana recibió mil 700 millones de dólares en el último mes de 2010, contra mil 675.5 millones pronosticados. Por entidades, en 2010, las de mayores avances en remesas fueron Baja California, Baja California Sur y Sonora, con 8.2, 5.6 y 4.9 por ciento, respectivamente.

Reforma, Negocios, p.3, (Ernesto Sarabia).

“Mejora IP pronóstico de crecimiento: Banxico”

Analistas económicos del sector privado aumentaron la expectativa de crecimiento para México a 5.2 por ciento en 2010 y a 3.9 por ciento para 2011, y estimaron una inflación anual de 3.91 por ciento al cierre de este año. La cifra representa mejora respecto a la encuesta de diciembre pasado, cuando los especialistas consultados por el Banco de México (Banxico) previeron un avance del Producto Interno Bruto (PIB) de 5.1 por ciento para 2010, de 3.5 por ciento para el año en curso y una inflación anual de 3.82 por ciento al término de 2011. En la encuesta de enero, los analistas calcularon una inflación subyacente de 3.67 por ciento para el cierre de este año, ligeramente superior al 3.64 por ciento calculado en el sondeo precedente. Para 2011, pronostican además incrementos de 3.7 y 4.3 por ciento en el consumo y la inversión en el sector privado, respectivamente, y aumentos de 2.6 y 5.3 por ciento en estos rubros, pero dentro del sector público. En materia de empleo, los especialistas consultados por Banxico esperan para este año un aumento de 604 mil fuentes de trabajo formales, luego que en el sondeo anterior la cifra fue de 557 mil plazas. Asimismo, consideraron que los salarios reales presentarán una recuperación en el primer semestre de 2011 respecto a los niveles de la segunda mitad de 2010.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=558135

“En Infonavit, reducción de cartera vencida”

El Infonavit indicó ayer que en diversos estados del país se han instrumentado programas de recuperación del crédito mediante la cobranza social, lo que ha permitido bajar en forma considerable la cartera vencida; asimismo, se han incorporado esquemas de construcción de vivienda ecológica y con conectividad digital, además de que se han establecido acuerdos novedosos para que, por ejemplo, los trabajadores que concluyan sus estudios de primaria o secundaria, tengan condonación de mensualidades, y otros beneficios. El organismo explicó que Tabasco, Querétaro y el estado de México son de las delegaciones que ocuparon los tres primeros lugares de las 32 actuales, por el cumplimiento de las metas de crédito, su administración de cartera y recaudación fiscal, así como la puesta en marcha de diversas acciones y programas encaminados al apoyo de los trabajadores. Así, en estas tres delegaciones se emprendieron diversos proyectos, como el impulso a la Hipoteca Verde; Hogar Digital; convenios para el acceso a la salud, educación y al empleo; vivienda vertical; la figura del promotor vecinal; centros comunitarios, y el programa de competitividad municipal en materia de vivienda, entre otros.

La Jornada, p.20, (Patricia Muñoz).

“BdeM: las remesas no retoman los montos anteriores a la crisis”

El ingreso de remesas tuvo su caída en 2010, pero no logró remontar los montos de recursos registrados antes de la crisis de 2008-2009, en la que el aumento del desempleo en Estados Unidos afectó de manera relevante a los residentes de origen mexicano, indicaron cifras divulgadas este martes por el Banco de México (BdeM). Las familias mexicanas recibieron de sus parientes en Estados Unidos 21 mil 271 millones de dólares el año pasado, cantidad que superó en 0.13 por ciento a la de 2009, cuando la economía de Estados Unidos cayó en recesión. Sin embargo, la reciente recuperación en el valor del peso frente al dólar significa que las familias reciben menos pesos por las remesas, lo que, de acuerdo con expertos, se ha expresado en una pérdida del poder adquisitivo de las familias que dependen de esos recursos.

La Jornada, p. 26, (Roberto González Amador).

“En tribunales, más de \$359 mil millones en impuestos impugnados, revela SAT”

El uso de los tribunales para impugnar el cobro de impuestos por parte de los contribuyentes, provocó un incremento de 38 por ciento, casi 100 mil millones de pesos, en el monto de los recursos tributarios que no ingresaron al erario público durante 2010, indicó el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Según informes del organismo recaudador, el saldo total de los créditos fiscales tuvo un incremento anual de 27.6 por ciento, representado por 132 mil 600 millones de pesos, de los cuales tres cuartas partes correspondió a los créditos controvertidos y el resto a otros renglones bajo los que se clasifican los recursos tributarios que por diferentes causas no han podido ingresar al erario público. Así, el monto total de los créditos fiscales ascendió a 611 mil 914.1 millones de pesos en 2010, cantidad equivalente a 97.6 por ciento de la recaudación obtenida el año pasado a través del impuesto sobre la renta (ISR), el principal gravamen de la estructura tributaria del país.

La Jornada, p. 26, (Juan Antonio Zúñiga).

“Microempresarios debieron elevar 17% sus precios por la carestía: Canacope”

Al contrario del discurso oficial que asegura que en el país no hay una escalada de precios, la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México (Canacope-Servytur) informó que los empresarios afiliados al organismo han tenido que incrementar hasta 17 por ciento el precio de sus productos al consumidor final a causa de las alzas en el precio de los energéticos y los aumentos en las materias primas. El presidente de la cámara, Juan José Rosas Rosas, precisó que las principales afectaciones se han dado en el sector de los servicios como estéticas, sastrerías y servicios profesionales. En conferencia dijo que sólo en energía eléctrica se han realizado aumentos hasta de 24 por ciento, lo que ha llevado al despido de 2 mil empleados en lo que va del año. Agregó que a causa de la inseguridad en el país los micro, pequeños y medianos empresarios de la capital han tenido que asumir costos de entre 2 mil y 15 mil pesos para asegurar sus locales con colocación de rejas, contratación de guardias y compra de equipos de seguridad.

La Jornada, p. 27, (Juan Carlos Miranda).

“Congela crisis 50% de cuentas Afore”

De las 41 millones de cuentas registradas en las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) sólo 21 millones 703 mil están activas y el resto no ha recibido aportaciones patronales en los últimos 36 meses, de acuerdo con datos de la Consar. Expertos en el tema advirtieron que aquellos que no están inscritos en el Seguro Social debido a su inestabilidad laboral, porque cobran por honorarios o por estar bajo un esquema de subcontratación (outsourcing) corren el riesgo de no cumplir con las mil 250 semanas de cotización que exige la ley para tener acceso a una pensión mínima. El investigador de la UNAM, Ciro Murayama, afirmó que el modelo de pensiones que adoptó México hace 14 años partió del supuesto errado de la estabilidad en el trabajo formal. “Sólo 25 por ciento de la población tiene trabajo estable, lo cual quiere decir que todos los demás van a tener problemas”, expresó. Alejandro Turner, integrante del comité de seguridad social del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), comentó que habrá problemas cuando las personas se empiecen a jubilar bajo el Sistema de Cuentas Individuales que rige desde 1997.

El Universal, (José Manuel Arteaga, Romina Román y Bernardo Mendoza), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183375.html>

Internacional:

“Bosques del mundo producen cada año riqueza superior a reservas de oro en Francia y Suiza”

La asamblea de la ONU que se realizó ayer en Nueva York para establecer el 2011 como Año Internacional de los Bosques, presentó la evaluación más completa realizada hasta la fecha sobre el valor económico de los bosques en el mundo. El reporte elaborado por científicos y economistas la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN, por sus siglas en inglés) marca un gran cambio porque, por primera vez, no sólo considera el valor del principal producto de los bosques: la madera, sino que ahora se añade también el valor de medicinas, alimentos, energía y jornales de trabajo generados por el manejo del bosque. La suma de toda la riqueza generada por los bosques del mundo, que ocupan una extensión similar a la que poseen juntos los 23 países de la Unión Europea, es de 130 mil millones de dólares estadounidenses cada año. La ONU aclaró que la anterior cifra, que es superior a las reservas de oro juntas de Francia y Suiza, es sólo una parte medible del valor de los bosques, pero a ello hay que añadir otra gran área de riqueza, que no se puede medir tan fácilmente, como la cantidad de agua que ayudan a inyectar al subsuelo o los servicios ambientales contra fenómenos naturales que cada año provocan pérdidas económicas por 720 mil millones de dólares.

La Crónica, (Antimio Cruz), <http://www.cronica.com.mx/seccion.php?seccion=academia&id=22>

“FMI: tensiones y desviaciones marcan la recuperación; podría surgir otra crisis”

La recuperación económica mundial se está produciendo de forma desequilibrada, de manera que el alto desempleo, las diferencias de ingresos y la inflación pueden derivar en un proteccionismo comercial y en violentos disturbios, advirtió el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn. Nos enfrentamos a la perspectiva de una generación perdida de gente joven, destinada a sufrir durante toda su vida de peores empleos y condiciones sociales, alertó Strauss-Kahn, quien aseguró que está resurgiendo la pauta de desequilibrios globales anteriores a la crisis. Es una recuperación acosada por tensiones y desviaciones que incluso podrían sembrar las semillas de la próxima crisis, señaló, y anunció que el FMI está dispuesto a ayudar a Egipto y otros países en la misma situación a reconstruir su economía.

La Jornada, p. 27, (Reuters, Notimex y Dpa).

POLÍTICA

Estatal:

“Empresarios y medios de comunicación, los que más solicitan información pública”

El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) y el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística de Morelos (IMIPE) registran a diferentes sectores de la sociedad como los que más solicitan información a los diferentes sujetos obligados de transparentar sus acciones, recursos, programas, etcétera. Por lo que en este contexto destaca que a nivel nacional los empresarios son los que mayor número de solicitudes presentan y en el caso de Morelos, son algunos medios de comunicación los que más están usando esta herramienta. Susana Zavala Orozco, periodista e investigadora de documentos históricos a nivel nacional, manifestó que como asidua consultante y solicitante de información ante diferentes instancias, “el sector empresarial, seguido de académicos, luego medios de comunicación y estudiantes, son los que más utilizan al IFAI y a las diferentes dependencias de gobierno para solicitar información pública; al último de la estadística, están los ciudadanos como los que menos consultan al gobierno federal y las 240 dependencias que ofrecen información”, afirmó. Por su parte, Mirna Zavala Zúñiga, consejera presidenta del IMIPE, manifestó que aun cuando el sistema de Infomex no obliga a los usuarios a dar información tan específica para saber quién o quiénes solicitan datos a alguna instancia, “y por lo mismo no podría darte un dato acertado, pero por el tipo de información que se solicita, podemos presumir que son los medios de comunicación los que más requieren información; luego hay un sector juvenil empresarial y en tercer lugar, la ciudadanía en general”.

La Unión de Morelos, p. 13, (Claudia Marino).

“Adeuda Jiutepec 17 mdp a la CNA”

El municipio de Jiutepec adeuda 17 millones de pesos a la Comisión Nacional del Agua (CNA) por lo conceptos de extracción de agua y descargas residuales, así lo denunció el titular de la Ceama, Fernando Bahena Vera, quien añadió que esta situación les ha generado pérdidas en la obtención de recursos para invertir en el rubro. El funcionario denunció que el Ayuntamiento de Jiutepec tiene un adeudo millonario con la CNA, el cual asciende a 14 millones de pesos, y pese que han insistido al alcalde Miguel Ángel Rabadán no han obtenido una respuesta favorable. Destacó que sólo son cinco los municipios que se encuentran al corriente, entre los que destacan Tepoztlán y Tlalnepantla; son siete los municipios que tienen adeudos de por lo menos 100 mil pesos; mientras que 13 son los municipios que adeudan menos de 500 mil pesos; y el resto debe cantidades superiores a los 2 millones de pesos. Destacó que el caso del municipio de Jiutepec es excesivo.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Jessica Arellano).

“Atacan plagas siembras de caña”

El presidente de la Confederación Nacional de Productores Rurales del Ingenio Emiliano Zapata de Zacatepec, Pedro Ocampo Álvarez, informó que se cuentan con focos rojos en ejidos de la zona sur, con plagas de picudo y barrenador. Especificó que cerca de 32 hectáreas que están siendo afectadas con mayor auge en la comunidad de Lorenzo Vázquez del municipio de Tlaquiltenango, por plagas de picudo, se les esta apoya con un control químico. Comentó que es necesario una plática con los afectados sobre estas plagas del picudo y barrenador, para hacer un control integral y eliminarlo desde raíz. "Deben ser labores culturales que es destroncar arras del suelo, inundar para aplicar el control químico y así llevar un monitoreo adecuado para su aplicación en otras hectáreas que estén siendo detectadas con este mismo padecimiento".

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Karina Ortega).

Nacional:

“Moreno Valle arranca con un gabinete plural”

Rindió protesta constitucional Rafael Moreno Valle Rosas —primer gobernador de Puebla emanado de un partido político diferente al PRI— de la coalición entre el PAN, PRD, PANAL y Convergencia. Al hacer uso de la palabra ante más de 15 mil invitados a la ceremonia, adelantó que se efectuará una revisión puntual sobre el ejercicio de los recursos de la pasada administración. Y es que, precisó que de acuerdo con la Secretaría de Hacienda (SHCP) las obligaciones financieras se incrementaron en 195 por ciento, al pasar de 3 mil millones de pesos en el 2005 a 9 mil 100 en el 2010.

La Crónica, (Julio Martínez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=558218

Reforma, p.13, (Francisco Rivas) y El Sol de Cuernavaca, p.2, (Martín Sánchez).

“Promoverán ciudades mexicanas Patrimonio de la Humanidad dentro de la población”

La Asociación Nacional de Ciudades Mexicanas del Patrimonio Mundial (ANCMPPM) y la Secretaría de Turismo (Sectur) lanzarán en febrero una campaña para promover y posicionar a las 10 ciudades mexicanas declaradas Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO. Así lo dio a conocer Jorge Ortega González, director general de dicha asociación, quien comentó que en estos momentos la Sectur está financiando un estudio de posicionamiento y lanzamiento de una marca de ciudades mexicanas patrimonio mundial. Explicó que una de las razones de este proyecto es que la mayoría de la población desconoce que México cuenta con ciudades declaradas Patrimonio de la Humanidad: Campeche, ciudad de México, Guanajuato, Morelia, Oaxaca, Puebla, Querétaro, San Miguel de Allende, Tlacotalpan y Zacatecas.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=557123

“La inseguridad puede limitar la actividad económica, revela una encuesta del BdeM”

La preocupación relacionada con la inseguridad pública aumentó su peso entre los principales factores que pueden limitar la actividad económica en los siguientes meses, de acuerdo con una encuesta entre especialistas del sector privado nacional y extranjero, divulgada ayer por el Banco de México (BdeM). Por su parte, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguró que en diversos estados la falta de seguridad ha llegado a niveles intolerables. Por medio de un comunicado indicó que en días recientes miembros de dicho organismo en Sinaloa, Durango y Tlaxcala han sido víctimas, como muchos mexicanos más, de la violencia y el crimen que, agregó, no son privativos de estas entidades. Uno de cada cuatro especialistas consultados (24 por ciento), según la encuesta del Banco de México, ubicó a la inseguridad como principal factor que limita la actividad productiva, tres puntos porcentuales más que en la encuesta de diciembre anterior, pero tres veces más que hace un año.

La Jornada, p.9, (Roberto González Amador y Juan Carlos Miranda).

“Relevo en el Instituto de la Judicatura Federal”

El ex presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación Leonel Castillo González asumió este martes la dirección general del Instituto de la Judicatura Federal, y se comprometió a darle un giro a la preparación de los futuros juzgadores del país. Durante la ceremonia de bienvenida como nuevo titular del instituto, el magistrado federal consideró necesario, de entrada, hacer un replanteamiento del modelo y perfil del juez que se necesita en el Poder Judicial de la Federación y que se quiere en la sociedad.

La Jornada, p.20, (Alfredo Méndez).

“Niega Corte amparos contra pago del IDE”

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) negó ayer los dos primeros amparos en contra de la Ley del Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE), vigente desde el primero de julio de 2008. Los ministros consideraron por unanimidad que la legislación impugnada cumple con los principios constitucionales de equidad y proporcionalidad tributaria. El pleno discutirá este jueves cuatro amparos relacionados con el IDE y se prevé que también niegue en lo general el amparo solicitado por los quejosos; una vez que el pleno tome una determinación sobre cinco asuntos resueltos en los mismos términos sentará jurisprudencia y validará en definitiva el cobro de 2 por ciento a los depósitos en efectivo que superen los 25 mil pesos mensuales, como lo prevé la miscelánea fiscal que entró en vigor el primero de julio de 2008.

La Jornada, p. 30, (Jesús Aranda).

El Universal, (María de la Luz González), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183371.html>

Reforma, p.4, (Victor Fuentes).

“Diputados se modernizan: usarán iPad en sesiones”

Los 500 diputados federales tendrán a resguardo un iPad, en el que seguirán y revisarán el orden del día y la Gaceta Parlamentaria de cada sesión ordinaria a partir de esta semana y hasta que termine la Legislatura, en 2012. Las llamadas tablets serán la vía mediante la cual los diputados se enterarán de la agenda legislativa, el orden del día, el contenido de iniciativas, puntos de acuerdo, dictámenes y convocatorias de comisiones, entre muchas áreas, y con ello se cancelará la impresión de miles de Gacetas Parlamentarias. El ahorro en papel le significará al presupuesto del Palacio Legislativo de San Lázaro un fondo superior a los 30 millones de pesos anuales. Para cubrir las necesidades de algunos diputados, a quienes les cuesta trabajo manejar un iPad, o por edad o discapacidad no pueden utilizarse, se imprimirán 50 juegos de la Gaceta Parlamentaria. Los iPad fueron resultado de una negociación de la Cámara baja con la empresa Telmex.

El Universal, (Andrea Merlos y Horacio Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183383.html>

“Reforma contará con acceso Wi-Fi gratuito”

A partir de ayer el corredor Reforma, desde el Auditorio Nacional hasta avenida Insurgentes, se integró al sistema de internet gratuito que promueven el gobierno del Distrito Federal y Teléfonos de México (Telmex), con el que se suman 993 puntos de acceso a este servicio en la ciudad. El jefe de gobierno, Marcelo Ebrard, y el director de Telmex, Héctor Slim, hicieron el corte del listón “virtual” de este corredor. Informaron que con esta ampliación se alcanzan 1.5 millones de accesos directos desde estos puntos, localizados en las 16 delegaciones del Distrito Federal. Slim Seade aseguró que 30 por ciento de los usuarios de laptops, iPads y teléfonos inteligentes utilizan esta red que funciona en plazas públicas, como la Alameda Central y el Parque México, además de restaurantes, cafeterías, hospitales, y museos.

El Universal, (Sara Pantoja), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/105048.html>

“Justifica IFE ahorro”

El Instituto Federal Electoral aseguró que los casi 350 millones de pesos que no ejerció del presupuesto aprobado para el organismo electoral federal en 2010, fueron producto de economías derivadas de la aplicación de un plan de austeridad y racionalidad. “Este programa resultó exitoso y generó economías por un valor cercano a los 350 millones de pesos. Este ahorro neto, que el Instituto Federal Electoral logró, en lugar de ser convertido en gasto corriente, será asignado a la adquisición y remodelación de los inmuebles ocupados por el IFE”, asegura el organismo en una carta enviada a *Reforma*.

Reforma, p.p. (REFORMA/Staff).

“Supervía, la obra local con más condiciones: Juan Rafael Elvira”

El permiso otorgado por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) para cambiar el uso del suelo y construir la *supervía* en el poniente de la ciudad es al que más medidas de compensación se han impuesto en el valle de México, aseguró Juan Rafael Elvira Quesada, titular de esa dependencia federal. Se trata, sostuvo, de 17 condicionantes que son costosas y creemos que, con base en la evaluación realizada, tenemos la certeza de que estas medidas van a mejorar cuantitativamente el estado del ecosistema en general.

La Jornada, p.35, (Gabriel León).

“Movilidad laboral, un riesgo en pensiones”

La rotación laboral que existe en México y el abuso en la figura del outsourcing son factores que provocarán que los trabajadores no cumplan con las mil 250 semanas cotizadas que exige la ley para acceder a una pensión mínima y probablemente muchas personas no tengan conocimiento. Noé Hernández trabajó por 10 años para una compañía en la que tenía todas las prestaciones, incluyendo las aportaciones a su Afore. Mencionó que se ha tenido que subcontratar con compañías de outsourcing que dan mantenimiento a las bodegas de la Central de Abasto. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) reveló que de los 41 millones de cuentas con registro en las Afores, cerca de 50% están inactivas, lo que significa que no hay aportación patronal en los últimos 36 meses. Al cierre del tercer bimestre de 2010, las cuentas activas sumaron 21 millones 703 mil, mientras que el resto, 20 millones, son inactivas. Ciro Murayama, investigador de la UNAM, aseguró que el modelo de pensiones que adoptó México, hace 14 años, partió del supuesto errado de la estabilidad en el trabajo formal.

El Universal, (José Manuel Arteaga, Romina Romány Bernardo Mendoza), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84362.html>.

“Inseguridad es un freno a economía”

Uno de cada cuatro especialistas en economía del sector privado consideró que los problemas de inseguridad en México podrían limitar el ritmo de la actividad económica. Al presentar la encuesta de especialistas en economía del sector privado, al mes de enero de 2011, el banco central informó que la inseguridad pública y la ausencia de cambios estructurales en México representan 48 por ciento de los factores que afectarían a la economía. En diciembre, los problemas de inseguridad pública representaban 21 por ciento de las respuestas y para enero subió a 24 por ciento. En septiembre del año pasado, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, reconoció que la inseguridad en México le cuesta al país 1.2 por ciento del PIB. En 2009, el World Forum Economic (WEF, por sus siglas en inglés) sostuvo que México se ubica como uno de los países más violentos en el mundo, lo cual se vuelve un tema serio para el desarrollo económico y para las empresas. Ayer, el Banco de México informó en su encuesta de especialistas en economía que entre los cinco factores que limitarían la actividad económica se encuentra la inseguridad pública y la ausencia de cambios estructurales. Además de la inestabilidad financiera, la debilidad del mercado interno y la baja actividad económica internacional. El reporte difundió que la economía de México habría cerrado 2010 con una expansión económica de 5.22 por ciento, el mejor nivel en los últimos 32 meses, informó el banco ventral.

El Universal, José Manuel Arteaga, <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84366.html>.

“Crece falsificación de billetes: Banxico”

A pesar de las mayores medidas de seguridad, la falsificación de billetes en México reportó un aumento durante 2010. Los mayores crecimientos se observaron en las denominaciones de 200, 500, 100 y 50 pesos. De acuerdo con el último reporte del Banco de México, para las piezas de 200 y 500 pesos, el incremento fue el más alto de los últimos 10 años. La falsificación en papeles de 200 pesos pasó de 136 a 139, mientras que en billetes de 500, los apócrifos pasaron de 91 a 96 por cada millón. En los de 50 pesos, por cada millón se detectaron 67.9 papeles ilegítimos, cifra que casi se triplicó respecto a 2009, cuando el número llegó a 28.3. El dinero falso de 100 pesos avanzó de 81 a 101 por cada millón. El instituto central reveló que en total, hay un crecimiento de este delito. En 2010, se contabilizaron 95.5 billetes falsos por cada millón, mientras que en 2009, la cifra llegó a 87.4. En los papeles de mil y 20 pesos hubo una reducción. En los de mil pesos, la falsificación cayó de 393 a 232 casos por cada millón y para los de 20, la cifra decreció de 3.2 a 2.7 billetes ficticios. Al cierre de 2010, circularon en el país 693 mil 423 millones de billetes. De este total, hay en poder del público 599 mil 362 millones, mientras que en la “caja” de los bancos comerciales y de desarrollo, el número llegó a 94 mil millones de pesos.

El Universal, Romina Román Pineda, <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84364.html>.

Internacional:

“Mubarak no se reelegirá, pero tampoco se va; Obama le pide transición, ahora”

Hosni Mubarak no se presentará a su enésima reelección en las elecciones egipcias previstas para septiembre. Hasta esa fecha promete “trabajar por una transición pacífica” y entregar al poder al ganador. Este es el mensaje que dio ayer a la nación y con el que pretende apagar la llama de la insurrección que prendió hace una semana, contagiada por la revolución tunecina que sí acabó con la dictadura de Ben Ali. Mubarak justificó su permanencia en el poder hasta septiembre alegando que “se requiere de liderazgo para mantener la estabilidad y ahuyentar el caos”. La respuesta de la Plaza de Tahrir (de la Liberación), epicentro de la revuelta popular contra el régimen de Mubarak, no se hizo esperar con una sentencia demoledora que coreaban miles de voces: “Es una trampa, una artimaña para ganar tiempo, no le creemos, le damos de plazo hasta el viernes”. En términos similares se pronunció el líder de (parte) de la oposición egipcia, el premio Nobel de la Paz Mohamed el Baradei, quien también extendió el ultimátum para que abandone el poder para después del rezo del mediodía del viernes.

La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=558158

La Jornada, p.2 y 26, (Afp, Dpa y Reuters); Reforma, p.17, (El País, NYT y Agencias) y El Universal, (J. Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/primeras/36277.html>

“Menos indocumentados en EU; se estabilizan en 11.2 millones”

Un informe difundido ayer por Pew Hispanic Center, reveló que el número de indocumentados residentes en Estados Unidos, en descenso desde 2007, se estancó en 11.2 millones en 2010, cifra casi idéntica a la de 2009, cuando 11.1 millones de ilegales vivían en el país. El reporte, emitido en una conferencia telefónica y basado en datos del censo oficial, refiere que un total de 11.2 millones de indocumentados vivían en EU en marzo de 2010, dato que rompe con dos años consecutivos de tendencia a la baja, al pasar de 12 millones en 2007 a 11.1 en 2009. Los responsables del estudio esgrimieron que, aunque la investigación está consagrada a mostrar las cifras y no a valorarlas, uno de los factores plausibles del estancamiento del número de indocumentados puede ser el enlace económico y sus secuelas por la crisis que terminó en 2009.

La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=558147

**El Universal, (J. Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71437.html>
Reforma, p.2, (Verónica Sánchez).**

“Illinois, sexto estado que avala uniones gay”

El gobernador de Illinois, Pat Quinn, promulgó ayer la ley que convierte a ese estado en el sexto de Estados Unidos donde se reconocen las uniones civiles de homosexuales. Quinn firmó ante una multitud congregada para la ocasión, la ley que reconoce las uniones civiles, que permitirá equiparar en la práctica con el matrimonio los derechos y obligaciones que contraen los contrayentes civiles, sean homosexuales o heterosexuales. Los estados de California, Nevada, Nueva Jersey, Oregón y Washington, así como el Distrito de Columbia, también tienen leyes similares que reconocen la igualdad de las parejas homosexuales. Además, otros cinco estados, Connecticut, Iowa, Massachusetts, Nuevo Hampshire y Vermont, reconocen el matrimonio entre personas del mismo sexo.

La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=558145

“Israel recurre a la comunidad internacional para demandar que se respete el acuerdo de paz de 1979”

Israel llamó ayer a la comunidad internacional a exigir a cualquier eventual nuevo gobierno egipcio que respete el tratado de paz de 1979 con el Estado hebreo, en lo que pareció ser una escaramuza verbal con Irán, que afirmó que la rebelión en Egipto va a ayudar a crear un Medio Oriente islámico para todos los que buscan libertad, justicia e independencia. El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, expresó sus temores de que la actual agitación política haga que Egipto termine adoptando un régimen islámico radical similar al de Irán, luego de recibir a la canciller alemana, Angela Merkel. Pero Merkel le dijo que las protestas en Egipto y otros países árabes hacen más urgente que nunca una solución entre israelíes y palestinos.

La Jornada, p.2 y 26, (Afp, Dpa y Reuters).

“Llama Marruecos a sus tropas desplegadas en el Sáhara ante protestas contra el gobierno”

Las protestas iniciadas en Túnez y en Egipto se extendieron hoy a Marruecos, donde cientos de personas rechazaron la represión policial ocurrida el domingo contra manifestantes en Tánger, mientras se anuncian nuevas protestas, lo que ha alertado a las autoridades, las cuales llamaron a parte de sus tropas desplegadas en el Sáhara Occidental. Los manifestantes, convocados por el ATTAC Marruecos, asociación de la ciudad marroquí de Tánger, protestaban por el empeoramiento de las condiciones sociales y los altos precios de los alimentos básicos, de acuerdo con Afrol News. Testigos citados por la agencia de noticias africana indicaron que las fuerzas de seguridad usaron bastones y gases lacrimógenos para dispersar a los manifestantes que se reunieron en la plaza de Las Naciones de Tánger para solidarizarse con los pueblos tunecino y egipcio, pero también para condenar la política del gobierno marroquí y reclamar el derecho a empleo, vivienda y una vida digna.

La Jornada, p.3 y 26, (Afp, Reuters y Dpa).

“Solidaridad en Qatar, Líbano y Jordania con la lucha para que el presidente Mubarak deje ya el poder”

Manifestaciones de solidaridad con el movimiento popular sin precedentes que se ha registrado en los últimos días en Egipto contra el presidente Hosni Mubarak tuvieron lugar este martes frente a las embajadas egipcias en Qatar, Líbano y Jordania. En Doha, unas 3 mil personas llamaron a derrocar el régimen del presidente Mubarak, durante una manifestación organizada por miembros de la comunidad egipcia en Qatar. Los convocados, rodeados por las fuerzas de seguridad, enarbolaban pancartas en las que se demandaba la partida de Mubarak, mientras repetían una consigna que se ha vuelto célebre en las calles de El Cairo: El pueblo quiere la caída del régimen. Qatar y Egipto mantienen tensas relaciones a causa de la cadena Al Jazeera. Mubarak acusa al gobierno de Doha de utilizar la televisora para criticar su política.

La Jornada, p.6 y 26, (Afp, Reuters y Dpa).

“Un Egipto plural marcha unido con un solo objetivo”

Fue un desfile de la victoria, sin la victoria. Llegaron por cientos de miles, jubilosos, cantando, orando, una gran masa compacta de egipcios, barrio por barrio, aldea por aldea, esperando con paciencia para pasar por los retenes de seguridad del pueblo, cubiertos con la bandera roja, blanca y negra de la nación, con el águila dorada del escudo refulgiendo al sol. ¿Serían un millón? Tal vez. En todo el país, sin duda lo eran. Todos estuvimos de acuerdo en que fue la mayor demostración política en la historia de Egipto, el último esfuerzo por librar al país de su mal amado dictador. La única falla fue que hasta esta noche –y nadie sabe qué vayan a traer las próximas horas–, Hosni Mubarak seguía llamándose presidente de Egipto.

La Jornada, p.26, (Robert Fisk).

“Protestas brotan en otros países”

La oposición yemení convocó para mañana a un “día de la ira” contra el gobierno; en Argelia, los sindicatos están llamando a huelgas generalizadas por lo que ven como “falta de futuro”; en Sudán, estudiantes han tomado las calles, en respuesta al alza de precios. Es el efecto tunecino-egipcio. Al menos 219 personas murieron y 510 resultaron heridas durante las manifestaciones en Túnez que comenzaron en diciembre y derivaron en la caída del presidente Zine el-Abidine Ben Alí hace dos semanas, según informó ayer la misión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas. En Argelia, unos 90 mil enfermeros no acudieron ayer a trabajar. Estudiantes se han manifestado contra el régimen autoritario del presidente Abdelaziz Bouteflika. Algunos argelíes se han quemado a lo bonzo y para el 12 de febrero está programada una manifestación “por la libertad y la democracia”. En Siria hay programada una manifestación para el fin de semana contra la corrupción del gobierno.

El Universal, (sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71430.html>

“Rey jordano destituye al gabinete”

El rey Abdalá II de Jordania destituyó ayer a su gabinete tras una serie de protestas callejeras y pidió a un ex primer ministro que forme nuevo gobierno e instituya reformas políticas de inmediato. La poderosa oposición musulmana, que había exigido la destitución del primer ministro Samir Rifai en protestas multitudinarias —inspiradas por los sucesos en Túnez y Egipto— tachó de insuficientes los cambios. Rifai, a quien se responsabiliza por los aumentos de precios de combustibles y alimentos y la lentitud de la reforma política, presentó su renuncia al rey, quien la aceptó inmediatamente, dijo el palacio real.

El Universal, (sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71429.html>